

Nous sommes, nous devons être, nous ne pouvons pas être avec le Pape, le conseiller et le sauveur des peuples. " Il est avec Dieu celui qui est avec le Vicaire de Jésus-Christ. Serrés autour du Père commun, *suivons-en les directions*¹. " De la pensée et de l'action du Pape dépendent, dans une grande mesure, avec le sort et le bonheur de l'humanité, les destinées canadiennes.

1. " Directions " : c'est le mot très significatif employé par le cardinal Vannutelli en offrant au Pape les vœux du Sacré Collège (Noël, 1917). Le sens de ces directions a été odieusement faussé. Le Pape ne demande pas à tel ou tel peuple en particulier (ce qui serait stupide) de désarmer en face de ses rivaux obstinés dans la lutte. Il demande le désarmement général dans une pensée de paix et dans un effort de conciliation qui mette un terme à l'épouvantable drame. Et voilà ce que nous devons demander avec lui.